
PROPONENTES - CICLO 2011 
Club Social y Deportivo Tito Frioni

El Club Tito Frioni desarrolla varias 
actividades deportivas para niños y 

niñas del barrio. Actualmente está lejos 
de funcionar al máximo, debido al 

estado crítico de la cancha de fútbol. 
María Alexandra Techera, presidenta del 
club, presentó una propuesta al Presu-
puesto Participativo (PP) 2011, con el fin 

de sustituir el césped de la cancha.

¿Qué los llevó a presen-
tar esta obra? ¿Existe 
algún vínculo personal 
con ella?
Soy la presidenta del 
club desde mayo de 2010. 
El proyecto que presen-
tamos es el reciclaje de la 
cancha. La misma se 
alquila para jugar al 
fútbol, y estaba tan 
estropeada que hacía 
mucho tiempo cobrába-
mos lo mismo. Una de las 
cosas que tratamos de 
encarar es el trabajo con 
los gurises, ya que son 
ellos quienes realmente 
mueven este deporte. 
Tenemos una escuelita, y 
eso llena la cancha de 
chiquilines. Realmente lo 
veíamos como una forma 
viable de acceder a 
solucionar un tema que 
de otra forma no podía-
mos hacerlo.

¿Cómo se enteró de la 
posibilidad de presentar 
un proyecto al PP?

Por varios lados: en este 
club funcionó, durante 
mucho tiempo, una 
Comisión Vecinal. 
Además, tenemos una de 
las Concejalas Vecinales 
a 20 metros, que ha 
estado muy vinculada a 
las actividades que 
realizamos.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión y elaboración de 
la propuesta?
Vino una arquitecta y le 
planteamos la necesidad 
urgente del club. Si no 
obteníamos rápida 
respuesta íbamos a tener 
que bajar cortina, porque 
económicamente era 
imposible. Además, en la 
directiva hay gente 
bastante mayor. Enton-
ces, por diferentes moti-
vos, quedamos muy 
pocas personas trabajan-
do. Con ésto pudimos 
decir: “vamos a abrir el 
juego”.

¿Cuáles son los benefi-
cios y expectativas que 
se tienen a partir de su 
ejecución?
Si el proyecto realmente 
se concreta brinda otras 
posibilidades, porque el 
movimiento que se le 
puede dar al club con 
estas nuevas característi-
cas es muy superior. No 
solamente porque lo 
podemos alquilar, sino 
que además podemos dar 
clases de varios deportes. 
El espacio está y pensa-
mos que en mejores 
condiciones se puede 
abrir para este tipo de 
actividades. Nuestro 
trabajo en el club es 
honorario, desde ese 
lugar uno siempre piensa 
de qué manera se puede 
contribuir al barrio.

¿Recuerda cómo se sintió 
al enterarse que su 
propuesta había sido 
electa?
Fue una gran alegría, 
porque al principio nos 

informaron que no había 
salido. Después llamaron 
de la Intendencia de 
Montevideo (IM) y nos 
dijeron que nuestro 
proyecto había alcanzado 
la cantidad de votos 
necesaria, no para ejecu-
tarse en el primer perío-
do, pero sí para el segun-
do, en 2013. Fue bárbaro, 
increíble, porque aunque 
falte un tiempo, ya sabés 
que la propuesta se va a 
concretar.

¿Qué valoración personal 
otorga a esta herramien-
ta?
Es una excelente herra-
mienta, creo que debería 
tener más difusión y 
entrar más en las organi-
zaciones sociales. Perso-
nalmente creo que es ahí 
a donde debería llegar 
con más fuerza.

María Alexandra Techera


